



Columnas ESTATALES

5 DE ABRIL 2025

Mexiquense vota,
es justo



SE COMENTA

Que honor a quien honor merece, y vale la pena un reconocimiento a las instituciones que con mucha frecuencia “se rifan” en beneficio de la población, particularmente en la cíclica temporada de incendios. Resuelta que en un reciente **incendio forestal** en el **municipio de Tlatlaya**, el **Grupo Aéreo Relámpagos** trasladó, con siete vuelos, a 31 brigadistas de la **Protectora de Bosques del Estado de México** (Probosque) y personal de **Protección Civil** municipal para ir a apagar el fuego.

Con el apoyo aéreo, el tiempo de traslado de los brigadistas a la comunidad **San Antonio del Rosario** se realizó en tan sólo un minuto y medio, lo que por tierra hubiera tomado alrededor de dos horas y un recorrido a pie de **5.5 kilómetros**, además de las complicaciones del terrero que no permitían el acceso terrestre. Finalmente la conflagración se reporta controlada.

Que en más aspectos positivos, y en el impulso para que haya mayor presencia de las mujeres en la ciencia, con proyectos de investigación liderados por ellas, la **Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación**, a través del **Consejo Mexiquense de Ciencia y Tecnología** (Comecyt), lanza la convocatoria **Científk@s Mexiquenses**

La iniciativa es para apoyar hasta con **200 mil pesos** las propuestas sobre **Ciencias de la Tierra; Biología y Química; Medicina y Ciencias de la Salud; Físico-Matemáticas; Ciencias Sociales; Ingenierías; Humanidades y Ciencias de la Conducta; Biotecnología y Ciencias Agropecuarias.**

Que para honrar la memoria de **Enrique Bátiz**, fundador y director emblemático de la **Orquesta Sinfónica del Estado de México** (OSEM), esta agrupación le dedicó los conciertos de su **Programa 7** de la **Temporada 152**. **Bátiz Campbell** consolidó a la **OSEM** como una de las agrupaciones **sinfónicas** más importantes de **América Latina.**

Al final de su fructífera trayectoria, se desempeñaba como director artístico de la **Orquesta Sinfónica de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo**, institución que también le rindió un sentido homenaje. El **Maestro** que dejó una huella imborrable en la música sinfónica del **Estado de México** y del país. —

LA MAQUINITA

La UAEMex podría expandirse

::::: La contienda por la rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de México continúa, las



ARTURO CONTRERAS. EL

UNIVERSAL

Patricia Zarza.

seis candidatas han recorrido todas las facultades y escuelas, además de sostenido reuniones con todos los sectores necesarios para expresar los pormenores del proyecto que quieren emprender al frente de la institución. Todas las vertientes han destacado, algunas impactan porque consideran dentro del proyecto incluir a la Universidad al Plan México de la Presidenta **Claudia Sheinbaum** y es que no es un asunto menor, porque de acuerdo con **Patricia Zarza**, es una oportunidad única para fortalecer la ciencia, tecnología y economía del país y en su proyecto está el impulso a la ciencia y la tecnología, cruciales en el anuncio que hizo Claudia Sheinbaum Pardo y con el que dijo, está comprometida para que la Universidad participe en un papel clave en este cambio.

Avanza Edomex en materia de salud

::::: Este viernes la Presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** visitó la entidad mexiquense, junto a la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, tuvo un acercamiento



CARLOS MEJIA. EL UNIVERSAL

Claudia Sheinbaum.

al programa de salud que prevé llevar la atención médica hasta la casa de los mexiquenses. Desde el Centro de Salud con Atención al Adulto Mayor de Metepec las mandatarias supervisaron el programa "La Muestra viaja", a través del cual, los pacientes pueden dejar sus muestras médicas en el Centro de Salud estatales y éstas son trasladadas hacia los laboratorios especializados del IMSS-Bienestar por medio de motocicletas de Correos de México; los resultados llegan directamente al teléfono celular de los beneficiados. Esta estrategia tiene como finalidad reducir los costos de traslado para estos servicios especializados, agilizar el tiempo de diagnóstico y mejorar la atención médica de manera directa para nueve millones 213 mil mexiquenses que no cuentan con seguridad social.

Los efectos colaterales

::::: El próximo lunes 7 de abril, la planta de la empresa Stenallis en Toluca iniciará un paro temporal que se extenderá hasta finalizar del mes, de acuerdo con el anuncio tras el cobro de aranceles por parte de Estados Unidos a la importación de automóviles con piezas ensambladas en México. Al respecto, la presidenta **Claudia Sheinbaum** afirmó que no habrá despidos, también lo dijo la Secretaria de Desarrollo Económico, **Laura González**, quien ha



ESPECIAL

Laura González.

confirmado que dicha decisión es temporal, no ocasionará despidos y suman 3 mil empleados que conforman la plantilla y quienes dijo, "pueden estar tranquilos". La planta Toluca Assembly, suspenderá su producción durante todo abril.

EL INSURGENTE

A la vanguardia

El ayuntamiento de Huixquilucan inauguró el Centro de Justicia Cívica, en San Juan Bautista, en éste darán solución a las faltas administrativas y conflictos cotidianos de la población. De acuerdo con la alcaldesa panista, **Romina Contreras Carrasco**, es un espacio único en su tipo a nivel estatal y nacional, que tiene como propósito mantener una convivencia armónica, fomentar una cultura de paz y legalidad. Con esta obra que tuvo un costo de 6.3 millones



ESPECIAL

Romina Contreras.

de pesos, dicha administración se suma a los pocos gobiernos locales en cumplir con las disposiciones de la Ley de Justicia Cívica, vigente desde el año pasado y los señalamientos que ha realizado la Comisión de Derechos Humanos estatal, sobre el incumplimiento y las vejaciones a las que están expuestos los ciudadanos por la mala operación de esos espacios. La realidad es que la alcaldesa se sumó al Modelo Homologado de Justicia Cívica, que permitirá contar con procesos transparentes para solucionar los conflictos y evitar que estos escalen a conductas delictivas.

Alerta por el calor

La Coordinación Municipal de Protección Civil (PC) y Bomberos de Toluca alertó a la población sobre el aumento de temperaturas en la entidad debido a la primera ola de calor que afecta al país. El titular de PC, **Juan Carlos Yáñez**, detalló que de acuerdo con el pronóstico del Servicio Meteorológico Nacional se esperan temperaturas superiores a los 30 grados Celsius en diversos municipios de la entidad mexiquense, mientras que en Toluca las temperaturas alcanzarán los 27 grados entre el 4 y el 6 de abril.

Ante esta situación, se recomienda tomar medidas de prevención, especialmente en niños, adultos mayores y personas que realizan actividades al aire libre. Es fundamental mantenerse bien hidratado, evitar la exposición prolongada al sol y seguir las recomendaciones de Protección Civil para prevenir casos de deshidratación, insolación, desmayos, golpes de calor, enfermedades diarreicas agudas y enfermedades de la piel.

La omisión de algunas ediles

La presidenta municipal morenista de Chalco, **Abigail Sánchez**, permanece omisa ante el tema de las invasiones y de propiedades y el tremendo conflicto de inseguridad que priva en su municipios. A la edil no le ha dado tiempo de informar a la población la estrategia que ha pensado para prevenir el riesgo al que están expuestos los ciudadanos en dicha demarcación del oriente, en donde crecieron sin control los sindicatos y las agrupaciones que toman por su cuenta casas, predios y todos los bienes raíces a su paso. Al parecer hay más tiempo que vida, para la edil que gobierna uno de los municipios más conflictuados de la región oriente.



ESPECIAL

Abigail Sánchez.



Eduardo Blanco

200 años del Poder Judicial Edomex

El pasado 28 de marzo, el Poder Judicial del Estado de México, cumplió 200 años de su creación. Lo cual desde el punto de vista histórico es importante, pero más lo es, cuando vemos que un número cercano a los 6 mil trabajadores de este poder, dan servicio a los 18 millones de habitantes distribuidos en los 125 municipios de la entidad, lo que lo hacen que sea el impartidor de justicia más relevante del país.

En la celebración del Bicentenario fue encabezado por su presidente magistrado Fernando Díaz Juárez en su sede en Toluca, contando con la presencia de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, quien se hizo acompañar con su gabinete encabezado por el secretario General de Gobierno Horacio Duarte Olivares. Asimismo asistió por el Poder Legislativo, en ausencia del Presidente de la Jucopo el diputado Francisco Vázquez Rodríguez, el diputado Carlos Antonio Martínez Zurita, además de los magistrados y magistradas del Pleno del Poder Judicial y el Consejo de la Judicatura, donde se destacó la presencia de los magistrados Alejandra Almazán y Mario Eduardo Navarro.

La ceremonia, además de emotiva, hizo un justo reconocimiento a diversos actores de la vida del Poder Judicial, como a los magistrados en retiro, José Colón, José Castillo, Tobías Serrano y Perla Palacios, pero también se homenajeó a servidores públicos como la actual secretaria del Trabajo de la Cdmx, Inés González y Elvira Díaz de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México.

En su intervención el magistrado presidente Díaz Juárez señaló: "Al entregar las preseas, no solo se enaltece el trabajo de quienes las reciben; también se honra el esfuerzo y dedicación de todas aquellas personas que, desde su espacio de trabajo, luchan por hacer de la justicia una realidad en la vida de cada persona.

En el Poder Judicial del Estado de México; más que nunca tenemos la convicción de ser una institución cercana a la

ciudadanía, que inspire confianza y garantice el acceso a la justicia para todas y todos sin distinción alguna; por ello resulta trascendente reconocer el valor de quienes contribuyen a la mejora de los servicios que prestamos y coadyuvan a enfrentar con mayor éxito, los desafíos que afronta la impartición de justicia dentro de la nueva realidad social y constitucional que hoy vivimos."

Por su parte la gobernadora Gómez Álvarez destacó la valiosa labor de las y los servidores judiciales, cuya dedicación y vocación de servicio han sido fundamentales para la construcción de un México libre y justo. Remarcó el impacto de las reformas judiciales en la mejora del sistema, asegurando que el talento y la profesionalidad de los juristas mexiquenses serán claves para el éxito de las transformaciones en el país.

La gobernadora felicitó a los galardonados por sus trayectorias y la influencia positiva que han tenido en el ámbito judicial, al tiempo que destacó el compromiso del PJE domex con la renovación de los procesos judiciales, como el sistema de justicia penal acusatorio y el nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares.

Con la reforma al Poder Judicial el actual modelo vive sus últimos días, y será a partir del 5 de septiembre que inicie una nueva era en la impartición de justicia, que como todo mexicano y mexiquense deseamos que sea para bien.

Twitter: <https://x.com/EduardoBlanco71>